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Центральному Комитету 
Коммунистической партии 

Советского Союза
Мы, участницы торжественного заседания, посвященного 50-летию 

Международного женского дня, от имени всех женщин столицы шлем 
ленинскому Центральному Комитету, боевому штабу славной Коммунисти
ческой партии Советского Союза, свой пламенный, сердечный привет!

Важную историческую дату в яшзни человечества ^  50-летие Между
народного женского дня наша страна отмечает в обстановке замечатель
ных побед во всех областях коммунистического строительства, огромного 
политического и трудового подъема советского народа, тесного сплочения 
всех трудящихся вокруг Коммунистической партии и ее Центрального 
Комитета.

Великая Октябрьская социалистическая революция, победа социализма 
в СССР впервые в истории обеспечили подлинное равноправие женщин, 
коренньш образом изменили их положение в обществе.

Неустанная забота Коммунистической партии и Советского правитель
ства о политическом и культурном росте женщин, вовлечении их в обще
ственно производительный труд, об улучшении условий их работы и быта 
принесла благодатные плоды. В нашей стране выросли новые поколения 
женщин —  самоот^верженных и мужественных борцов за коммунизм, за 
мир и дружбу между народами.

Из года в год возрастает роль советских женщин в государственной, 
хозяйственной и политической жизни, в развитии культуры и науга. Ог
ромный вклад вносят женщины в выполнение семилетнего плана. Многие 
из них являются инициаторами славных починов и в борьбе за повышение 
пройзводительности труда, увеличение вьгауска продукции, прославляют 
Родину замечательными трудовыми достижениями, показывают пример
беспредельной преданности идеям коммунизма.

Мы, участницы торжественного заседания, от имени всех женщин сто
лицы горячо благодарим Цартию и Цравительство за заботу о женщине- 
матери, воспитании и образовании наших детей, о неуклонном повышении 
благосостояния советского народа.

Женщины, как и весь советский народ, единодушно одобряют миролю
бивую внешнюю политику Коммунистической партии и Советского прави
тельства и от всей души благодарят Никиту Сергеевича Хрущева за его 
великий труд в борьбе за мир и безопасность народов.

С чувством глубокого удовлетворения и сердечной признательности 
восприняли мы высокую оценку -деятельности советских женщин, выра
женную в Обращении Центрального Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза.

Мы, советские женщины, заверяем Центральный Комитет, что не пожа
леем сил и труда в борьбе за успешное решение грандиозных задач семи
летнего плана, создания материально-технической базы коммунизма, ком
мунистического воспитания подрастающего поколения.

Верные светлым идеалам коммунизма, мира и дружбы народов, мы будем 
и впредь самоотверженно трудиться на благо своей Родины, всемерно 
расширять дружественные связи с женщинами зарубежных стран, крепить 
узы братства с  народами социалистического лагеря.

Да здравствует наша могучая Советская Родина - -  оплот мира, демокра
тии и социализма!

Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза =  великая 
вдохновляющая и, руководящая сила советского народа в борьбе за по
строение коммунизма!

С говдостъю за свою социалисти
ческую Отчизну, за родную Комму
нистическую партию женщины вели
кой страны Советов отметили 8 мар
та 50-летие Международного ясен- 
ского дня. в  честь этой большой да
ты состоялось торжественное заседа
ние партийных, советских и проф
союзных организаций Москвы.

Зал заседаний Большого Кремлев
ского дворца заполнили московские 
работницы, колхозницы Цодмосковья, 
деятельницы науки и техники, про
свещения и здравоохранения, лите
ратуры и искусства. Здесь присутст
вуют также многочисленные гости 
столицы —  представительницы из 
союзных республик и зарубежных 
стран. Многие из находящихся в за
ле в ознаменование 50-летия Меж
дународного женского дня за дости
жения в труде и плодотворную об
щественную деятельность награжде
ны орденами и медалями.

1 7  часов. Бурными аплодисмен
тами встречают собравшиеся появ
ление в президиуме А. Б. Аристова, 
Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнатова, 
Ф. Р. Козлова. А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова, 
Е А. Фурцевой, Н. С. Хрущева, 
Ц. Н. Цоспелова, Д. С. Коротченко, 
А. Н., Косыгина, Д. С. Цолянского.

Вместе с ними места в президиуме 
занимают ветераны революции 
А. В. Артюхина, С. И. Гопнер, Е. Д. 
Стасова, выдающийся деятель меж
дународного коммунистического дви
жения Долорес Ибаррури, председа
тель президиума Союза советских 
обществ дружбы и культурной свя
зи с  зарубежньши странами Н. В. 
Попова, министр социального обес
печения РСФСР Н. А. Муравьева, 
знатные производственницы Герои 
Социалистического Труда К. Д. 
Емельянова-Щукина, К. П. Девуш
кина, К. Е. Котельникова и другие.

С воодушевлением избирается по
четный президиум собрания в  соста
ве Президиума ЦК КПСС.

Открывая торжественное заседа
ние, заместитель председателя ис
полкома Московского Совета Е, Я.

Просветова от имени трудящихся никает в тайны материи. Женщины
Москвы сердечно приветствует сон 
равшихся, поздравляет их с 50-ле
тием Международного женского дня 
8 марта и желает успехов в труде, 
доброго здоровья и счастья.

—  Моя судьба —  это судьба мил
лионов простых советских тружениц, 
—  говорит Герой Социалистического 
Труда, помощник мастера фабрики 
имени Калинина, депутат Верховно
го Совета РСФСР С. А. Котова. Она 
рассказывает, что поступила на фаб
рику еще девочкой-подр^остком, пос
ле того, как суровая война отняла у 
нее родителей. Ее окружили забо
той и вниманием. Окончив ФЗУ, де
вушка стала работницей, бригади
ром. а сейчас —  помощником масте
ра. Одновременно она учится на кур
сах подготовки в текстильный ин
ститут. Участок, где работает С. А. 
Котова, первым в результате упор
ной работы завоевал почетное зва
ние участка коммунистического 
труда.

Женщины —  большая сила в 
сельскохозяйственном производстве, 
сказала председатель колхоза имени 
Кирова, Химкинского района, канди
дат исторических наук Т. Л. Морозо
ва. Мы сделаем все. чтобы вьгаол- 
нить высокие обязательства, которые 
взяли на себя колхозники По,д- 
московья.

Колхозное крестьянство не пожа
леет своих сил. чтобы Советский 
Союз не только догнал, но и пере
гнал США по производству мяса.' 
Под руководством Коммунистической 
партии мы создадим изобилие сель
скохозяйственных продуктов в на
шей стране.

Слово предоставляется доктору 
биологических наук, старшему науч
ному сотруднику института биохи
мии Академии наук СССР Е. В. Буд
ницкой. В своей речи оратор под
черкивает замечательные достижения 
Советского Союза в области научно- 
технического прогресса. Советская 
наука успешно продолжает начатый 
ею планомерный штурм космическо
го пространства, она все глубже про-

ПРИЕМ В ЧЕСТЬ 50-летия 
МЕЖДУНАРОДНОГО ЖЕНСКОГО ДНЯ

гордятся и радуются тому, что и в 
науке, как и во всех больших делах 
страны, они активные, полноправ 
ные участницы.

Выступает артистка театра имени 
Маяковского, заслуженная артистка 
республики В. М. Орлова.

—  Достижениям советского ис
кусства, —  сказала она, —  руко
плещет весь мир. С триумфом про
ходят зарубежные гастроли наших 
театров, танцевальных коллективов, 
музыкантов, показ наших кинофиль
мов. Горячо откликаясь на призыв 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии, обращенный к со
ветским женщинам, от всего сердца
хочется сказать; в своей жизни, в 
своем труде будем всегда верны 
светлым идеалам коммунизма, идеа
лам мира и дружбы между народа
ми.Студентка Московского ^института 
нефтехимической и газовой промыш
ленности Людмила Фомина заявила;

—  Каждой" из нас хочется быть 
похожей на знатных женщин стра
ны. Мы, советские девушки, гордим
ся вами и стараемся не отставать от 
вас, наши матери и старшие сестры.

Людмила Фомина подчеркивает, 
что для советской молодежи 8 Мар
ата —  это светлый праздник благо
дарности заботливым матерям, лю
бимым учителям, веем, кто воспиты
вает у  нее лучшие человеческие ка
чества, учит быть достойными вели
кого времени, в которое мы живем.

Тепло встретили собравшиеся при
ветствие пионеров, которые стихами 
и звонкой песней поздравили с 
праздником своих старших сестер, 
матерей, бабушек, полселали им но
вых успехов в труде на благо Роди
ны. Ребята вручили руководителям 
партии и правительства, членам пре
зидиума и другим участникам собра
ния букеты цветов.

На торжественном заседании было 
единодушно принято приветственное 
письмо Центральному Комитету Ком
мунистической партии Советского

(ТАСС).

Центральный Комитет Коммуни
стической партии Советского Союза, 
Президиум Верховного Совета СССР 
и Совет Министров СССР 8 марта в 
Большом Кремлевском дворце устрои
ли прием в честь 50-летия Между
народного женского дня.

Знатные женщины нашей Родины, 
в том числе Герои Социалистического 
Труда и орденоносцы, заполнившие 
залы дворца,, бурными аплодисмента
ми встретили товарищей А. Б. Ари
стова, Л. И. Брежнева, Н. Г. Игнато
ва, Ф. Р. Козлова, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова,

Е. А. Фурцеву, Н. С. Хрущева, 
П. Н. Поспелова, Д. С. Коротченко, 
А. Н. Косьцина, Д. С. Полянского.

На приеме присутствовало более 
полутора тысяч человек —  государ- 
ствецные деятели Советского Союза, 
члены ЦК КПСС, депутаты Верхов
ных Советов СССР и союзных рес
публик, представители обществен-i 
ных организаций Москвы.

В числе гостей находились пред
ставительницы женщин ряда зару
бежных стран и послы социалистиче-i 
ских государств, аккредитованные в

( Т А с а

Прием Н. С. Хрущевым мэра , 
г. Сан-Франщиско Д. Кристофера
8  марта Председатель Совета Ми- советского народа в области экономи-i

ческого и культурного строительства, 
которое он наблюдал своими глазами 
за время пребывания в СССР.

На беседе присутствовал председач 
тель Государственного комитета Со
вета Министров СССР по культурным 
связям с зарубежными странами 
Г. А. Жуков. „  „  -гПосле беседы тов. Н. С. Хрущев 
пригласил Д. Кристофера на завтрак. 
На завтрак были приглашены также 
супруга Кристофера и его помощник 
Д. Аллен с супругой.

С советской стороны на завтраке 
были Н. С. Хрущев с супругой, 
Ф. Р. Козлов с супругой, А. й . Мико

ян, Председатель Президиума Верх№ - 
ного Совета Узбекской ССР Я. С. На-« 
сриддинова и Г. А. Жуков. .

Завтрак прошел в дружественной, 
непринужденной атмосфере.^

нистров СССР Н. С. Хрущев принял 
мэра города Сан-Франциско Д. Кри
стофера и имел с ним дружескую 
беседу.

В ходе беседы было единодушно 
высказано пожелание дальнейшего 
улучшения советско-американских 
отношений и развития экономиче
ских и культурных связей между 
обеими странами. Н. С. Хрущев тепло 
вспоминал о своем пребьгвании в 
Калифорнии во время своей поездки 
в США в прошлом году и просил 
Д. Кристофера передать гражданам 
Сан-Франциско привет и благодар
ность за дружеский прием, оказан
ный ему, как главе Советского пра
вительства. Д. Кристофер благода
рил за оказанное ему в СССР госте
приимство и с большим уважением 
отзывался об огромных достижениях

Труд славных передовиков— 
для каждого пример

Вручение орденов и медалей СССР 
знатным женщинам страны

Семь женщин Томской области в ознаменование бО-ле- 
тня Международного женского дня награждены орденом 
Л внинэ»

Публикуем снимки награжденньк 
и беседы с-ними наших корреспондентов,

8 марта в Большом Кремлевском 
дворце состоялось впучение орденов 
и медалей Советского Союза боль
шой группе женщин, удостоенных 
высоких поавительствеяных наград 
в ознаменование 50-летия Между
народного женского дня.

Награды ввучали заместитель 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР, Председатель Прези
диума Верховного Совета Украинской 
ССР Д. С. Коротченко, заместитель 
Председателя 'Президиума Верховно
го Совета СССР, Председате.ль Прези
диума Верховного Совета Эстонской 
ССР И. Г. Эйхфельд, Председатель 
Президиума Верховного Совета 
РСФСР Н. Н. Органов, секретарь

Презид1тума Верховного Совета 
СССР М. П. Георгадзе, члены Пре
зидиума Верховного Совета СССР
A. А. Андреев, С. М. Буденный,
B. И. Устинов.

Среди передовиков промышленно
сти и сельского хозяйства, деятелей 
науки и культуры, работников пар
тийных, советских, профсоюзных, 
комсомольских и других организа
ций ордена Ленина, золотые медали 
«Серп и Молот» и грамоты Прези
диума Верховного Совета СССР полу
чили Герои Социалистического Тру
да старые члены КПСС А. В. Артю
хина и Е. Д. Стасова, прядильщица 
Глуховского хлопчатобумажного ком
бината имени В. И. Ленина Москов
ской области Л. И. Ананьева, капи

тан большого МОРОЗИЛЬНОГО рыболов
ного траулера Мурманского совнар
хоза В. Я. Орликова, главный врач 
Красковской сельской участковой 
больницы Люберецкого района Мо
сковской области А. И. Чеботарева и 
многие другие.

Женщины от всего сердца благо
дарили Коммунистическую партию и 
Советское правительство за высокую 
оценку их деятельности на благо 
Родины, на благо советского народа. 
Они говорили, что приложат все си
лы, все свое умение, знания, чтобы 
еще активнее участвовать в реше
нии задач семилетнего плана, в 
строительстве коммунизма в нашей
стране. (ТАСС).

Вчера на стыке двух смен собра
лись рабочие, служащие, инженер
но-технические работники завода 
«Сибэлектромотор». В числе жен
щин, награжденных правительствен
ными наградами в связи с 50-ле
тием Международного женского дня, 
—  их товарищ по труду, скромная 
труженица Ольга Осггаовна Никифо
рова.

Первым на собрании выступил 
секретарь партийного бюро тов. 
Кантонистов. ()н рассказал о само
отверженном труде Ольги Осиповны 
Никифоровой, которая 35 лет своей 
жизни отдала любимому делу, от 
рядовой работницы выросла до элек
трообмотчицы высокой квалифика
ции, Героя Социалистического Тру
да.—  Высокая награда нашего това
рища по труду глубоко взволновала 
и обрадовала коллектив. Вот как 
ценится труд женщины в нашей 
стране! —  сказала в своем выступ
лении работница электроцеха тов. 
Ходич.

—  Много лет знаю я тов. Никифо
рову. Она учила меня мастерству 
обмотчицы, —  говорит o6M0T4Hnjl 
тов. Катунцева. —  Это —  чуткий, 
внимательный товарищ, активная 
общественница. Награда Ольги Оси
повны Никифоровой —  честь для 
всего коллектива. И мы в ответ на 
заботу партии о советских женщи
нах обещаем еще лучше трудиться, 
бороться за досрочное выполнение 
социалистических обязательств, взя
тых во втором году семилетки.

,—  Трудовой подвиг нашей слав

ной труженицы тов. Никифоровой 
—  пример для всех нас, —  сказал 
мастер 21 -го  цеха коммунист тов. 
Юдин.

На собрании выступил первый се
кретарь Томского обкома КПСС тов. 
Марченко. Тов. Марченко поздравил 
коллектив с высокой наградой, ко
торой удостоена славная труженица 
завода Ольга Осиповна Никифорова. 
Он призвал коллектив завода на
стойчиво бороться за досрочное вы
полнение заданий семилетки, за вы 
полнение обязательств, взятых на 
1 9 6 0  год.

За час до заводского собрания 
тов. Марченко по телефону разгова
ривал с Ольгой Осиповной Никифо
ровой, которая находится сейчас в 
Москве. Тов. Никифорова рассказа
ла, что была на приеме в Кремле, 
где ей, как и другим советским жен
щинам, в этот день были вручены 
золотая звезда Героя Социалистиче
ского Труда и орден Ленина. Она 
сказала, что благодарна Советскому 
правительству и нашему Нейтраль
ному Комитету партии за высокую 
оценку ее труда, что доверие, ока
занное . ей, оправдает всей __ своей 
дальнейшей жизнью и работой.

Беседы и собрания, посвященные 
награждению орденами и медалями 
СССР группы женщин нашей обла
сти, прошли и в других коллекти
вах; на заводах «Томкабель» и под
шипниковом, спичечной фабрике 
«Сибирь», в политехническом и ме
дицинском институтах, университе
те, управлении «Томскэнерго»_ и
других.

И н а г р а ж д е н ы  о р д е н о м  Ле нина
» _  _________-  в  я тп м

Спасибо, большое 
спасибо

Большая
радость

Награда
коллектива

Чувство 
признательности

Награда
обязывает

В тысячу раз 
больше

З О Я  Е Г О Р ^ Н А  Г А В Р И Л О Ш А  —1изолировщица завода «Томкабель»;
Глянула я вчера в газету, и 

сердце будто остановилось в груди 
Не верю... Перечитала еще раз... Нет 
слов, чтобы выразить мою благодар 
ность и преданность Родине, только 
чувствую, что счастливей, чем в этот 
миг, никогда не была.

Как высоко ценят труд р а б о ч и х = ' 
рядовых борцов за выполнение семи
летки —  родная партия. Советское 
правительство! Спасибо им, большое 
спасибо!

Вчера в пятом цехе завода «Том
кабель», где я работаю, было собра
ние, посвященное награждению жен
щин страны. Близко к сердцу това
рищи по труду приняли мою награду 
тепло поздравили.

Я отдам все силы родному коллек
тиву, чтобы рука об руку с товари
щами добиваться новых успехов в 
труде.

■ М А Р И Я  И В А Н О В Н А  Е Ф Р Е М О В А  —телятница колхоза имени Сталина Зырянского района;
“  Большая радость у  меня сего

дня. И я от всего сердца благодарю 
партию и правительство за высокую 
оценку моего скромного труда. В на
шей стране труд каждого человека 
на виду. Только работай старательно, 
и большое уважение, признание кол
лектива к тебе придут.

Мы в колхозе используем еще не 
все возможности для увеличения про 
изводства сельскохозяйственных про
дуктов. А ведь животноводство обла
сти отстает. Значит, не вправе мы 
довольствоваться отдельными успе
хами.

Награда зовет к еще более напря
женному труду. Я пересмотрела свое 
обязательство и решила во втором 
году семилетки вырастить не менее 
100 телят. Суточный привес каждо 
го теленка будет у ' меня не менее 
800

В этом 
задача

4 ^ \

■

Л

Е В Д О К И Я  Д А Н И Л О В Н А  К О Р Н Е В А  —доярка колхоза имени X X I  съезда партии Кожевниковского района;
—  Считаю, что орден Ленина —  

это не только моя награда, это —  
награда всего коллектива фермы, 
всех колхозников нашей сельхозар
тели. Без дружной работы по раз
витию общественного хозяйства 
всего коллектива я не смогла бы 
добиться хороших результатов в 
своей работе.

Приложу все свои силы, уменье 
и старание, чтобы трудиться лучше, 
добиться более высоких результа
тов. Мы взяли большие обязательст
ва на семилетку. Не выполнить их 
не имеем права.

Забота Родины, родной Коммуни
стической партии о нас, советских 
женщинах, рождает у  нас новую 
энергию^

Е В Д О К И Я  И О С И Ф О В Н А  Л А П И Н С К А Я  —шлифомцица подшипникового завода;
—  Спасибо, друзья, спасибо за 

поздравления. Нет слов, чтобы вы
разить чувство признательности 
правительству за высокую оценку 
труда простой, шлифовщицы.

Это —  самое замечательное со
бытие в моей жизни. Сначала я бы
ла рядовой, работницей, потом стала 
бригадиром. В конце прошлого года 
вступила в борьбу за звание ударни
ка коммунистического труда.

Месяц тому назад наш цех пере
шел на 7-часовой рабочий день. Мы 
осваиваем новые нормы. Несмотря 
на это, в феврале я, как всегда, пе
ревыполнила месячное задание. 
Сейчас перехожу на самоконтроль, 
сдаю продукцию без контролера
отк.

М А Р И Я  М И Х А И Л О В Н А  П А Н Ч Е Н К О  —начальник цеха электротехнического завода;
— Горячи и сердечны слова товари

щей по работе, друзей, поздравив
ших меня с правительственной на
градой. Со многими из них связан 
весь мой трудовой путь инженера.

Закончив университет, я сразу же 
пришла на электротехнический за
вод, проработала здесь 10 лет. С по
мощью рабочих, инженеров и техни
ков познавала я все тонкости произ
водства, многогранной работы спе- 
циалиста-организатора. Бместе мы 
совершенствовали технологию про
изводственных процессов, вместе 
внедряли автоматику, проводили мо
дернизацию оборудования. Вот и вы
ходит, что в моих успехах заложен и 
их труд. Большая им благодарность. 
Огромное спасиб.о правительству за 
высокую оценку моего труда.

Б этот большой для меня день я 
обещаю Родине, нашей К ом м ристи- 
ческой партии, членом которой я яв
ляюсь, что всей дальнейшей жизнью 
оправдаю высокую награду,;

А Н Н А  Е Г О Р О В Н А  П О П О В А  —бригадир конвейера завода резиновой обуви;
—  Вчера утром я узнала, что 

награждена орденом Ленина.
На заводе сразу же попала в 

объятия товарищей. Кто-то из по
здравлявших пожелал мне «жить 
еще сто лет». Невольно вспомни
лось, как двадцать лет тому назад 
я пришла на завод неопытной работ
ницей, как коллектив воспитал ме
ня, дал знания, опыт, радость тру
да. Сейчас я возглавляю бригаду 
конвейера сборки калош. Нас семь
десят человек, и мы боремся за то, 
чтоб коллектив получил право на
зываться бригадой коммунистиче
ского труда.

Да, хочется жить еще сто лет, что
бы сделать не в сто, а в тысячу раз 
больще для своей любимой Родины.

Н А Т А Л Ь Я  А Л Е К С А Н Д Р О В Н А  П Р И Л Е Ж А Е В А  —;профессор Томского государственного университета;
—  Проблемы, которые решают 

сейчас советские физики, как ни
когда, обширны, сложны и глубоки. 
Они не под силу одному ученому, а 
подвластны лишь коллективному ра-' 
зуму. Высокой наградой, которой 
удостоило меня Советское прави
тельство, я обязана коллективу на
учных работников нашей спектро
скопической лаборатории, всего фи
зико-технического института, где я 
тружусь четверть века.

Награда глубоко взволновала 
меня и заставила оглянуться на 
пройденное. Много и упорно еще на
до трудиться, чтобы чувствовать се
бя достойной столь высокой оценки.

Труд ученого в наши дни изм"е- 
ряется практическими результатами, 
тем. насколько научные исследова
ния способствуют успешному реше
нию заданий семилетки.

Как можно больше сделать для 
производства — вот в чем наша за-* 
дача^
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Советские люди с большой любовью относятся ко всему, что связано с именем Владими* ра Ильича Ленина. И  это особенно заметно сейчас, с прябли- шением 90-летня со дня р о ж д ения великого вождя. Тысячи москвичей и приезжих посещают Кремль, где жил и работал основатель Коммунистической партии, создатель и руководитель первого в мире Советского государства, Мавзолей, совершают поездки по историческим местам, связанным с пребыванием в Москве и Подмосковье В . И . Ленина.Н а снимке: группа старых большевиков, приехавших из Серпухова, в рабочем кабинете В . И . Ленина в Кремле.(Фотохроника Т А С С ).

j------- П а р т и й н а я  ж и з н ь

в  СЕВЕРНЫХ ЛЕСПРОМХОЗАХ
За семилетку Верхне-Кетский рай 

он превратится в крупный лесо
промышленный район области.

Сейчас в районе действуют уже 
четыре леспромхоза. Из них три но
вых —  Белоярский, Ингузетскйй и 
Уткинский. Нынче начнется строи
тельство нового. Орловского лес
промхоза.

Широкий размах промышленного 
строительства, ввод в строй новых 
Предприятий потребовали от райкома 
КПСС, первичных парторганизаций 
постоянного внимания к вопросам 
Технического прогресса в лесной 
промышленности.

В прошлом году во всех леспром
хозах была освоена вывозка леса на 
нижние склады в хлыстах с крона
ми. Валка и трелевка леса ведутся 
малыми комплексными валочно-тре- 
левочными звеньями. В Нибегинском 
и Уткинском леспромхозах освоена 
погрузка хлыстов на лесовозный 
транспорт крупными пакетами.

Все это позволило повысить про
изводительность труда. Например, 
комплексная выработка на одного 
списочного рабочего в Нибегинском 
леспромхозе в 1959 году составила 
510 кубометров, в Уткинском —  
544, а на Карбинском лесопункте —  
770 кубометров леса.

Коллектив Белоярской стройко- 
лонны освоил производство деталей 
для строительства жилых домов, что 
значительно сократило сроки работ. 
Расход материалов и трудовые затра
ты при этом снизились на 2 0  про
центов.

Однако, когда летом прошлого года 
на собрании районного партактива 
обсуждалось постановление июнь
ского Пленума ЦК КПСС, коммуни
сты отметили серьезные недостатки 
в руководстве райкома КПСС про- 

1̂ ышлениыми и строительными пред
приятиями. Были вскрыты большие 
резервы дальнейшего технического 
прогресса в лесной промышленности. 
Собрание актива разработало кон
кретные меры для выполнения реше
ний июньского Пленума ЦК КПСС.

После собрания актива члены 
райкома КПСС и работники его аппа
рата выехали в партийные организа
ции леспромхозов, стройколонн, на 
лесопункты. Здесь они организовали 
широкое разъяснение рабочим 
решений июньского Пленума ЦК 
КДСС. Была развернута работа по 
сбору рационализаторских предложе
ний. Например, партгрупорг Бело
ярского лесопункта тон. Бураченко 
внес предложение вести крупнопа- 
кетнуго погрузку леса траншейным 
способом. При поддержке партийного 
бюро Уткинского леспромхоза тов. 
Бураченко с группой механизаторов 
Вскоре освоил этот прогрессивный 
метод, что дало возмолсность лесо
пункту увеличить вывозку леса бо
лее чем на 30 процентов и высвобо
дить погрузочные бригады и меха
низмы. Погрузку леса на автомаши
ны стали производить сами валочно- 
трелевочные' звенья.

Во всех первичных парторганиза
циях промышленных предприятий 
были созданы комиссии контроля. 
Вначале они были малоактивны, не 
имея опыта, не зна.чи с чего начать. 
Но  ̂ изучив опыт комиссий других 
районов, других областей страны, 
опубликованный в печати, они ак
тивизировали свою деятельность. 
Результаты их проверки стали чаще 
обсуждаться на заседаниях партбю
ро или партийных собраниях,

В январе на заседании бюро рай
кома КПСС был рассмотрен вопрос о 
руководстве парторганизацией Кар- 
бинского лесопункта комиссиями 
контроля. Парторганизация лесопунк
та постоянно направляет работу ко
миссий. Комиссия по контролю за 
правильным использованием тран
спорта вскрыла причины простоев 
автомашин ЫАЗ-501, проверила, как 
используются транспортные механиз
мы на мастерском участке № 2. Ко
миссия разработала предлолсения по 
ycTpanetiHio вскрытых ею недостат
ков. Администрация лесопункта 
приняла меры для выполнения этих 
иредлолсений'

Комиссия Ш1 контролю за качест
вом продукции явилась организато

ром улучшения методов разделки 
древесины.

Для активизации рационализатор
ской работы райком КПСС недавно 
провел районное совещание рациона
лизаторов и изобретателей. С докла
дами выступили главные инженеры 
предприятий. Были подведены итоги 
деятельности рационализаторов и 
изобретателей за прошлый год. Уча
стники совещания обменялись опы
том работы. С интересным сообще
нием выступил инженер тов. Чапу- 
рин. Он подробно, на конкретных 
примерах, с показом чертежей и пла
катов рассказал о работе новаторов 
Нибегинского леспромхоза, ̂ к ,  ком
мунисты леспромхоза тт. Ш ш нов и 
Комелев и комсомолец тов. Шушков 
изобрели сплоточную эстакаду. Они 
получили третью премию в конкурсе, 
проведенном Томским областным от
делением научно-технического об
щества лесной промышленности. 
Только за 4 месяца применения этой 
эстакады Нибегинский леспромхоз 
получил экономию 69 тысяч рублей.

Недавно райком КПСС объединил 
партийные организации Уткинского 
леспромхоза и Уткинской стройко- 
лонны. Также в одну организацию 
были объединены коммунисты Ингу- 
зетского леспромхоза и Ингузетской 
стройколонны. Это дало возможность 
усилить партийное в.чияние на рабо
ту предприятий, изжить местниче-'

Лективов лесозаготовителей за ув 
пешное выполнение планов и обяза
тельств в первом квартале. На днях 
бюро райкома партии и райиспо.тком 
одобрили инициативу коллектива 
Ингузетского леспромхоза, вызвав
шего Лесозаготовителей Белояр
ского и Нибегинского леспромхозов 
на соревнование за досрочное вы 
полнение обязательств второго года 
семилетки.

В отставании лесной промышлен
ности района повинны и Томский 
совнархоз и комбинат «Томлес». Бе
лоярский, Ингузетскйй и Уткинский 
леспромхозы строятся уже более ше
сти лет, хотя по плану работы долж
ны быть завершены за три года. Ру
ководители управления строительст
ва и промышленности строительных 
материалов совнархоза, комбината 
«Томлес» считают эти леспромхозы 
действующими. Но возьмем, к при
меру, Белоярский леспромхоз. Строи
тельство его ведется с 1954  года, а 
до сих пор освоена лишь половина 
средств, выделенных на эти работы. 
Сырьевая база леспромхоза находит
ся на 33-м  километре узкоколейной 
железной дороги, а сдано в эксплуа
тацию только 10 километров дороги. 
Такими же низкими темпами стро-* 
ятся Ингузетскйй и Уткинский лес
промхозы.

Учитывая недостаточную мощность 
окне настроения у отдельных руко-1 '̂ ’’’Р^^тельнои организации, по наше- \ 
водителей леспромхозов и строитель- мнению, не следует распылять '
ных организации. ее средства на строительство не-

Эти и ряд других мер, осущест-
вленные райкомом КПСС, способство
вали' улучшению работы лесозагото- 
вительн^1х и строительных пред
приятий. Например, Карбинский ле
сопункт в 1959 году Перевыполнил 
план вывозки леса на 4 .900  кубомет
ров. И сейчас этот лесопункт рабо' 
тает ритмично. Уверенно набирает 
темны коллектив Ингузетского лес
промхоза, вршолнивший январский 
план лесозаготовок на 105 ,7  процен
та. Хорошо начал второй год семилет
ки Нибегинский лесопункт. Он пере
выполнил январский план и 26  фев
раля выполнил февральское задание.

Однако лесная промышленность 
района в большом долгу перед госу
дарством. Леспромхозы района не 
выполнили 1̂лан вывозки леса в пер
вом году семилетки. Не справляются 
с заданиями сейчас Белоярский и 
Уткинский леспромхозы.

В руководстве райкома КПСС 
промышленными предприятиями и 
стройками еще много существенных 
недостатков..Мы еще слабо распро
страняем и внедряем опыт Передо
виков, индустриальные методы в 
строительство. Много предстоит сде
лать для повышения роли первич
ных партийных организаций, активи
зации деятельности комиссий конт
роля.

Сейчас райком КПСС, первичные 
партийные организации организуют 
широкое соревнование среди кол-

чить на двух объектах и быстрее 
пустить их в эксплуатацию.

Строительство леспромхозов в рай
оне ведет машинно-дорожный отряд 
(N1 132 треста «Томлесжелдорстрой». 
Объем работ отряда требует почти 
половину средств на годовую про
грамму треста. Однако руководители 
треста мало внимания оказывают 
работе отряда. Здесь только три ин
женера. В настоящее время нет на
чальника отряда и двух начальни
ков' колонн, а всего недостает 20 ин
женерно-технических работников.

Индустриализация и механизация 
строительных работ ведутся на низ
ком уровне. Большая часть работ на 
строительстве узкоколейных дорог 
выполняется вручную.

В промышленности района свыше 
350  единиц технических средств 
транспорта и примерно столько же 
механизмов стационарного типа. Но 
вопрос о строительстве в районе цен
тральной ремонтной мастерской ре
шается медленно.

За последние годы в районе значи
тельно увеличилось население. По
строено много новых поселков. Но 
строительство культурно-бытовых 
учреждений ведется слабо.

В устранении этих недостатков 
нам нужна серьезная помощь област
ных организаций.

М. СИТНИКОВ, 
первый секретарь Верхне-Нетского 

райкома КПСС.

МАШИНЫ
ОТРЕМОНТИРОВАНЫМеханизаторы колхоза «Россия» Чаинского района досрочно закончили ремонт посевных машин. Отремонтировано 12 Тракторов, 15 плугов, 12 культиваторов.Организаторами быстрой подготовки техники к севу явились бригадиры-коммунисты тт. Гофман, Чернов, Титов. Х о рошо работали на ремонте тракторов коммунисты тт. Лактионов, Титов, комсомольцы тт. Елькин, Девятов и Конь- шин. К О Л О С О В С К И И ,

Устный журнал 
в колхозном клубе

В Семилуженском сельском клубе 
Туганского района часто проводятся 
тематические вечера, устные журна
лы.

Недавно колхозники с интересом 
прослушали очередной выпуск устно
го журнала.

Первой выступила учительница 
Г. И. Русанова. Она сделала доклад 
на тему: «О красоте советского чело
века».

Вторая страница журнала была 
посвящена достижениям и перспек
тивам развития советской медицины.

Затем выступила секретарь пар
тийной организации колхоза «Крас
ное знамя» Н. С. Бортенева. Она рас
сказала о передовом опыте рязанских 
животноводов, о методах работы 
ЛЬВОВСКОГО свинаря Ярослава Чижа.

Выступления ' сопровождались де
монстрацией киножурналов.

— Ч итатели—  
сообщ аю т

Работники Томской библиотеки 
№ 4 тт. Ильина и Котельникова—  
желанные гости в общежития 
нашего комбината. Каждое 
воскресенье вечером они при
ходят сюда со связками книг, за
казанных рабочими в предыдущее 
посещение. Из 80 человек, живу
щих в общежитии, 60 —  постоян
ные читатели художественной 
литературы.

В. ПРОКОФЬЕВ, 
рабочий Томского 

лесоперевалочного и 
деревообрабатывающего 

комбината.
V

В школе № 43 г. Томска со
стоялся традиционный вечер 
встречи с бывшими выпускника
ми. О своем труде, планах на бу
дущее рассказали собравшимся 
член бригады коммунистического 
труда тов. (Зазыкина, офицер Со
ветской Армии тов. Сенько и дру
гие выпускники этой школы. На 
вечере выступили тепло встречен
ные их питомцами учителя-пен
сионеры Ольга Дмитриевна Вани
на и Федосья Яковлевна Попкова.

3. МАТТИС, 
старший преподаватель 
Томского пединститута.

**•
На днях коллектив Зырянской 

семнлетней школы торжественно 
проводил на пенсию старейшую 
учительницу школы Софью Ники
форовну Ветрову. В школах рай
она Софья Никифоровна прорабо
тала 34 года. Свой богатый опыт 
она охотно передавала молодым 
учителям. Выступившие на вечере- 
учителя благодарили старейшую 
учительницу за помощь в овладе
нии педагогическим мастерством 
и пожелали ей многих лет жизни.
С. Н. Ветровой были вручены по
дарки,

Я. ПРИВАЛОВ, 
учитель.

О б л а с т н о й  р е й д  п е ч а т и  п о  п р о в е р к е  
в ы п о л н е н и я  п р и н я т ы х  о б я з а т е л ь с т вПообещали, а дошло до дела...

НАДОИ МОЛОКА 
' СНИЖАЮТСЯДоярки колхозов Молчанов- сного района во втором году семилетки решили увеличить производство молока на 26 процентов, надоить по 2.100 килограммов молока на каждую фуражн.ую корову, или на 292 килограмма больше, чем было надоено в 1959 году.Как выполняется это обязательство? Плохо. За два месяца в колхозах района на фуражную корову надоено по 212 килограммов молока, на 52 килограмма Меньше, чем за этот же период прошлого года. В  отдельных колхозах надои молока снизились еще больше.Мы побывали на фермах многих колхозов, ознакомились с их работой. Вот что мы выяснили.

У с о с е д е йк  началу зимовки в колхозах района было заготовлено кормов только 56 процентов к плану. И х надо расходовать особенно рационально. На тех фермах, где это делают, надои получают неплохие.На СОКОЛОВСКОЙ ферме колхоза «Страна Советов» создан месячный запас сена. Здесь подвозку сена и соломы хорошо ведут комсомольцы Петр и Иван Гончаровы. Они на 6 лошадях делают по 2 рейса в день. Хорошо трудится на подвозке силоса комсомолец Николай Давыд- кин. Н а трех лошадях он делает по два рейса в день и обеспечивает бесперебойное снабжение фермы силосом.С  начала стойлового периода На СОКОЛОВСКОЙ ферме не было случая, чтобы коровы не получали положенных им по норме 30 килограммов силоса и 6 ки- ло^ам мов сена.Своевременно доставляются на ферму и выдаются по весу каждой доярке на ее группу коров сено и силос на амбарцев- ской и гришинской фермах.Коллектив гришинской фермы надоил за два месяца этого года по 397 килограммов молока на корову — на 84 килограмма больше, чем за этот же период прошлого года. Среднесуточный надой здесь составляет 9 килограммов молока на корову. Доярки фермы решили в 1960 году получить не менее 3.000 килограммов молока от каждой коровы и упорно этого добиваются. А . Курочкина за два месяца надоила по 648 килограммов, Р ., Кривошеина — по 507 килограммов, Н . Ва- сильчук —  по 453 килограмма молока от каждой коровы. Совсем иное положение с выполнением принятых обязательств по производству молока в соседнем колхозе имени Сталина. Здесь и корма есть, но скот систематически недокармливается. Корма привозят на фермы неаккуратно.Особенно плохо доставляются корма на федоровскую ферму. Вместо 15 Килограммов силоса коровам чаще всего скармливается не более 10. По рациону коровы должны Получать 10 килограммов соломы в день. Но в январе на ферму не привезли ни одного килограмма соломы. В  феврале ферма недополучила около 200 центнеров сена. Корма подвозятся нерегулярно из-за частой сменяемости возчиков.Не все благополучно на федоровской ферме и с водоснабжением. С  начала зимовки скота здесь был организован подогрев воды. Но колхозник тов. Лаевский, .которому поручено это дело, на работу приходит Поздно и к положенному времени воду нагреть не успевает. Иногда коров поят на ферме только один раз в сутки.В Последней декаде января надои молока на ферме резко снизились из-за того, что коров поили на реке из проруби. -За январь молока надоили только по 107 килограммов на корову —- на 46 кйлог[1аммов меньше, чем в январе 1959 года. В феврале положение не улучшилось.Б Е З  З А Б О Т Ы  И Б Е З  У Ч Е Т АКак мы выяснили, бе.зучетно расходуются норма в колхозе «Прогресс». За 4 месяца здесь перерасходовано более двух тысяч центнеров сена и более трех тысяч центнеров силоса.И здесь часто несвоевременно доставляют корма к фермам. Только по этой причине на са-
Празднование Международного женского дня

в районах области
КОЖЕВНИКОВОВечером восьмого марта возле з.чания районного Дома культу-, ры было оживленно. Из всех колхозов района съехались сюда на торжественное заседание, посвященное 50-летию Международного женского дня, доярки, телятницы, свинарки, чабаны — победительницы социалистического соревнования работников животноводства. В зале также— женщины-учителя, врачи, строители, работницы промкомбината, сушильного завода, представители советских и партийных организаций.С  докладом выступила колхозница сельхозартели имени X X I  съезда К П С С , депутат Верховного Совета Р С Ф С Р  Е . Г. Акулова.Четырнадцать женщин были награждены почетными грамо

тами, около ста — ценными подарками.Состоялся концерт, поставленный участниками художественной самодеятельности Томского гарнизона.П О Д Г О Р Н О ЕВ  праздничный наряд оделось в этот день село Подгорное. На улицах и зданиях — лозунги, транспаранты, посвященные советским женщинам, портреты лучших тружениц Чаинского района. В  райцентр съехались женщины'— передовики общественного животноводства, лесной и местной промышленности, представительницы сельской интеллигенции.С  докладом о .знаменательной дате выступил секретарь райкома К П С С  тов. Лысанов.Своих матерей и сестер при

шли приветствовать пионеры, а затем был дан концерт.П А Р Б И ГДень восьмого , марта был особенно радостным для тружениц Парбигского района. На совещании передовиков сельского хозяйства вручались почетные награды. Знатная доярка тов. Пичугина и лучшая свинарка тов. Кириенко из колхоза «Советский Север», а также птичница тов. Миракина из сельхозартели имени Сталина были награждены значком «Отличник социалистического соревнования сельского хозяйства Р С Ф С Р » . Многие колхозницы премированы.Т Е Г У Л Ь Д Е Т...Взволнованно звучит голос пожилой учительницы К. С , Грековой. Все сидяише в зале хорошо ее знают; здесь она ро

дилась, здесь выросла и, по- 
лучин об|1а:)Овапие, сюда — и 
Т егульдет— верпулап> на рабо
ту.Слово берет старг'йшая гпи парка колхо.за «1-е Мая» Э . А . Гейстерс.— В этот светлый радост ный день мне хочется заверить собравшихся, что женщины нашего хозяйства умножат трудовые усилия, внесут достойный вклад в выполнение семилетки. Я , например, обязуюсь по сравнению с прошлым” годом втрое увеличить производство свинины на колхо.шой ферме.Это было 8-го марта в Те- гульдете на торжественном собрании, посвященном 50-летиго Международного женского дня.Большой группе женщин вручены почетные грамоты и памятные подарки.

Проверяем  
молочнотоварные  
фермЫ колхозов 
Молчановского 

района

рафановской ферме этого колхоза за месяц надаивают по 5 5 — 60 килограммов молока на корову.Такая же картина наблюдается в колхозе имени Ленина. Н а майковской ферме ежедневно животным недодают силос; вместо 40 центнеров, положенных по утвержденной правлением норме, подвозят не более 35 центнеров.
— В выходные дни коровы 

У нас совершенно не видят си
лоса, да и сено не всегда быва
ет, — заявляют доярки.На ферму совсем не подвозится солома. А  ведь хорошо приготовленная солома могла бы значительно' пополнить рацион кормления Животных. Здесь заведены странные порядки. Если дойному стаду почти ежедневно кормов недодают, то для телят старше шести месяцев сено отпускается без веса, расходуется на подстилку маленьким телятам. Коров гоняют два раза в сутки к проруби на реке. Не удивительно, что на майковской ферме колхоза имени Ленина не надаивают и по 3 килограмма молока на корову в сутки. В  феврале 1960 года на корову молока надоено в два раза меньше, чем в феврале прошлого года.Н а канангинской ферме этого же колхоза животных поят из проруби, хотя рядом с фермой стоит специально оборудованная для подогрева воды цистерна. С  14 января здесь перестали подвозить силос и солому. Суточный рацион животных состоит только из 10 килограммов сена.Правления и парторганизации колхозов имени Ленина, имени Сталина, «Прогресс» плохо организовали борьбу животноводов за выполнение принятых обязательств. В  этих колхозах плохо применяется принцип материальной заинтересованности в увеличении производства продуктов сельского хозяйства.В  прошлом году в колхозах имени Сталина и «Прогресс» до-полнительную оплату работникам животноводства выдавали нерегулярно. Еще за октябрь не выдана дополнительная оплата труда работникам колхоза имени Ленина. .Здесь неправильно оплачивается труд животноводов. Например, начисление трудодней телятницам производится не с суточно-

го привеса телят, а с головы. Телята на фермах не взвешиваются, уход за ними очень плохой.О  Г Л А В Н О М  З А Б Ы Л ИСоциалистическое соревнование животноводов во многих колхозах организовано формально. В  начале декабря 1959 года правление артели имени Ленина разработало условия социалистического соревнования работников животноводства на зимний период, разослало их на все фермы. И  больше о соревновании никто не вспомнил. Правление колхоза, партийная организация не сделали самого главного: не организовали соревнования. Ни одна доярка майковской и канангинской ферм не взяла на себя обязательств по надоям молока. Р аботники ферм не знают даже, какое плановое задание имеет колхоз по надоям молока на второй год семилетки. Они не имеют и месячного задания. Р абота идет самотеком. На майковской фер.ме даже не вывешиваются показатели по надоям молока.Правление артели имени Ленина не заботится о культурно- бытовых нуждах работников животноводства. На майковской и канангинской фермах есть красные уголки, но в них содерж атся... телята, а работникам ферм негде отдохнуть, почитать газету, журнал, послушать беседу.Так плохо в Молчановском районе организована борьба за выполнение принятых обязательств по увеличению производства молока.Рейдовая бригада газеты «Красное Знамя»:И . С Т Е П А Н Ю К , председатель постоянной сельскохозяйственной комиссии Соколовского сельского Совета: Н . С Е Р Г Е Е В , заведующий Соколовским сельским клубом; С . Н А И Б О Р О Д Е Н К О , депутат Тунгусовского сельсовета: Г. С О К О Л О В А , доярка колхоза имени Сталина: Н . А Н Т О Н Е Н К О , председатель Знаменского сельсовета; П . М А Л О Ф Е Е В , ветеринарный работник колхоза имени Леиина; А . ЭТУК- М А Е В А , Г . А Н Д Р И Е Н К О , доярки гришинской фермы колхоза «Страна Советов»;А . П Р О Х О Р Е Н К О , П . О В Ч И Н Н И К О В А , А . О Г Р Е Б А , доярки тунгусовской фермы . колхоза имени Сталина:Е . П А Л Е И , депутат Молчановского районного Совета депутатов трудящихся, доярка колхоза имени Сталина;П . П О П О В , корр. газеты «Красное Знамя».
С О В Е Т С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О

Личным примером
Депутаты Боборыкинского сельсо

вета Шегарского района активно 
участвуют в вьгаолнении решений 
декабрьского Пленума ЦК КПСС.

На одной из сессий сельского Со' 
вета, обсуждавшей ход зимовки ско
та, говорилось об укреплении живот
новодческих ферм кадрами. Присут
ствовавшие на ней депутаты сельсо
вета тт, Зорина и Харитонова, ранее 
работавшие в полеводческой брига
де колхоза, заявили, что они охотно 
пойдут работать в животноводство.

Теперь оба депутата работают на 
молочнотоварной ферме доярками. В 
1960 году они обязались надоить по 
2 .100  килограммов молока на каж
дую корову.

Сейчас в животноводстве колхоза 
имени Ленина, который находится на 
территории сельсовета, работает одна 
треть наших депутатов. Все они —  
передовики производства. Высоких 
показателей в минувшем году и пер
вые месяцы этого года добились де
путаты сельсовета тт. Бондарева, 
Яковлева, депутат райсовета тов. До
родницына.

Следуя примеру депутатов район
ного и сельского Советов, идет рабо
тать на фермы и трудолюбивая, ини
циативная молодежь.

Как-то депутат сельсовета Е. Яков
лева предложила пойти работать на 
ферму комсомолке Раисе Батуриной, 
недавно закончившей семилетнюю 
школу. Рая согласилась, и вскоре 
стала работать вместе с Е. Яковлевой 
дояркой. Е. Яковлева передала Рае 
свои знания. В январе Раиса Бату
рина добилась хороших результатов 
и обязалась налоить в 1960  году 
столько же. сколько и ее учительни
ца —  2 .100  килограммов. С. Яков
лева привлекла для работы на ферме 
ш молодую колхозницу В. Байгулову. 
Сейчас она—  лучшая телятница 
колхоза.

По совету депутата райсовета тов. 
Дородницыной решили работать в 
животноводстве Татьяна Сергеева и 
Лидия Михайлова. Они также заре
комендовали себя хорошими работ
ницами, взяли высокие обязательст
ва на 1960 год.

Сельсовет помогает колхозу в орга
низации соревнования на фермах, в 
укреплении трудовой дисциплины. 
Совместно с парторганизацией мы 
выпускаем бюллетень соревнования 
доярок.

В. ТРАПЕЗНИКОВ, 
председатель Боборыкинского 

сельсовета 
Шегарского района.

Обязательства—  

под нонтроль депутатов
Во втором году семилетки трудя

щиеся Еаргас.окского района взяли 
на себя большие социалистические 
обязательства по производству и
продаже продуктов животноводства 
государству. Чтобы успешно их вы
полнить, нужна постоянная органи
заторская работа. Это хорошо пони
мают в Усть-Нюрольском сельском 
Совете. ,

Депутаты Совета совместно с ак
тивом разъяснили жителям сел при
нятые обязательства, призвав их
продавать продукты животноводства 
государству. В результате все, кто 
имеет в своем хо.аяйстве корок, 
И31 явили лтрлание участвовать в
продаже молока государству. План 
первого квартала продазки молока 
государству Усть-Пюрольский сель
ский Совет выполнил на 120 про
центов. Вместо 42 центнеров молока 
от индивидуальных хозяйств посту
пило 52 центнера.

Наряду с сельскими Советами, 
где выполнение сониалистических 
обязательств взято под строиш кон
троль, есть сельские Советы, кото-

' рые не проявляют беспокойства о 
судьбе обязательств. Неудовлетво
рительно организована продажа 
продуктов животноводства госу
дарству в Павловском и Ново-Югин- 
сь'ом сельских Советах. В поселках 
Павловского сельского Совета из 
264  хозяйств, имеющих коров, 
участвуют в продаже молока госу
дарству только 12. Правление кол
хоза «Заря коммунизма» не органи
зовало приемку молока от индиви
дуальных сдатчиков. Неоправдан
ную медлительность в выполнении 
социалистических обязательств про
являют руководители Ново-Югин- 
ского сельского Совета. Депутаты 
этого Совета редко встречаются с 
избирателями.

Видимо, у отдельных руководите
лей сельских Советов и в этом году 
принижено чувство ответственности 
за выполнение государственных 
планов, за осуществление принятых 
гоциалистических обязательств.

В. ГОЛЕЩИХИН, 
депутат Каргасонсного районного

Совета депутатов трудящихся.
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в Томск приедут 200 ученых
Н а у ч н а я  к о н ф ер ен ц и я  п о  и ст о р и и  С и б и р и

и Д а л ьн его  В ост ок а
1 0 — 19 марта проводится на

учная конференция по истории 
Сибири и Дальнего Востока. Она 
обсудит ряд важнейших проблем 
истории, археологии и этнографии 
Сибири и Дальнего Востока, поды
тожит исследования в этой обла
сти и определит ближайшие за
дачи в развитии этих наук в Си
бири.

Организаторами конференции 
являются отделение исторических

На ферму 
пришла 

молодежьУтренняя дойка близится к концу. Доярки' одна за другой с полными ведрами молока идут из коровника в молокосливное отделение, сливают молоко во фляги, моют подойники. Кажется, на ферме нет никаких внешне приметных перемен. Но кто бывал здесь несколько месяцев тому назад, сразу заметит —  на ферме много молодых доярок. Некоторые из них пришли сюда совсем недавно.Вот Лидия Трифонова. Это самая молодая доярка и по возрасту, и по трудовому стажу. Ей всего 16 лет. Четыре месяца она работала в колхозе телятницей, и колхозники были довольны ее работой. Недавно она попросила перевести ее дояркой на М Т Ф . Правление артели удовлетворило ее просьбу. Сейчас в группе Лидии Трифоновой 14 коров. Освоить новую для нее профессию Лидии помогают опытные животноводы.Светлана АниКина, также молодая доярка, была и раньше на ферме частым гостем. Работая заведующей клубом, она приходила сюда как агитатор. Светлана приносила с собой свежие газеты, журналы, помогала животноводам оформить плакаты, лозунги. В  свободные часы любила почитать дояркам интересную книгу. А  в середине февраля Светлана Аникина пришла на ферму в рабочем халате доярки. Помочь ей овладеть мастерством вызвались опытные доярки М . Родикова и А . Ж данова.Только 10 месяцев на ферме другая доярка —  Альбина Ж данова. Но она уже может давать советы новичкам. К  своему делу Альбина уже привыкла.И з 13 доярок фермы больше половины —  молодежь. К их работе внимательно присматривается заведующая фермами Мария Порфирьевна Антонова. Правда, сама Мария Порфирьевна тоже недавно в колхозе. Ещ е полмесяца тому назад она работала зоотехником-инструк- тором Колпашевской станции искусственного осеменения животных. Колхозники пошли навстречу ее желанию, приняв в члены артели «И скра Ильичам и доверив ей ферму.Молодежью пополнился не только коллектив М ТФ .■ Галина Макерова работает вместе с опытной телятницей Ю . Колмаковой. Они обязались получить на каждого теленка по 700 граммов суточного привеса.■ А Л Г И Н .

наук Академии наук СССР, Сибир
ское отделение Академии наук 
СССР и Министерство высшего и 
среднего специального образова
ния РСФСР.

Пленарное заседание конферен
ции состоится в Новосибирске 
1 0 — 11 марта. На нем будут за
слушаны вступительное слово 
председателя президиума Сибир
ского отделения Академий наук 
СССР академика М. А. Лаврентье
ва, доклад академика-секретаря 
отделения исторических наук ака
демика Е. М. Жукова об основных 
проблемах развития исторической 
науки в свете решений XXI съезда 
КПСС и задачах изучения истории 
Сибири и Дальнего Востока, док
лады профессоров А. П. Окладни
кова «3 0 0  лет сибирской архео
логии и ее сегодняшний день» и 
Л. П. Потапова —  о задачах эт
нографического изучения народов 
Сибири в связи с решениями XXI 
съезда КПСС. На пленарном засе
дании выступит также профессор 
И. И. Матвеенков с докладом о 
перспективном плане развития об
щественных наук в Сибирском от
делении Академии наук СССР на 
1 9 6 0 — 75 годы.

Дальнейшая работа конферен
ции будет проходить в двух сек
циях. В гор. Иркутске будет ра
ботать секция археологии, этно
графии, антропологии, истории 
Сибири и Дальнего Востока (доок
тябрьский период). В г. Томске с 
14 марта начнутся заседания сек
ции истории и этнографии Сиби
ри и Дальнего Востока (совет
ский период). В обеих секциях 
намечено заслушать свыше 60 
докладов и 130 научных сообще
ний.

В работе конференции примут 
участие историки, археологи, эт
нографы, антропологи всей стра
ны. Среди участников конферен
ций большинство состав.чяют на
учные работники учебных заве
дений и научно-исследователь
ских учреждений Сибири и Даль
него Востока.

В Томск ожидается приезд 
около 2 00  ученых. Приедет и 
группа активных участников 
борьбы за власть Советов в Сиби
ри и на Дальнем Востоке.

На заседании секции с доклада
ми и научными сообщениями вы
ступят и научные работники 
Томского университета. В конфе
ренции принимает участие боль

шое колйчество, воспитанников 
университета, работающих в учеб
ных заведениях Томска и других 
городов Сибири.

Решение оргкомитета по созы
ву конференции —  избрать Томск 
местом работы секции Истории и 
этнографии Сибири и Дальнего 
Востока советского периода —̂  не 
случайно.

Томск является одним из круп
ных центров по подготовке кадров 
историков. Историко-филологиче
ский факультет университета за 
18 лет своего существования вы
пустил около 1 .0 00  специалистов. 
Многие из них защитили диссер
тации, получили ученые степен)! 
кандидатов исторических наук, 
стали доцентами, некоторые го
товят доктовские диссерта
ции. За период с 1950  по 1959 
год на ученом совете факультета 
было защищено 50 диссертаций 
на степень кандидата историче
ских наук. Более 20  человек из 
защитивших диссертации работа
ют в вузах Томска, 25 человек — • 
в других городах Сибири и Даль
него Востока, в том числе в Ново
сибирске '—  10, во Владивостоке 
—  4 , в Красноярске —  3, Из 
28  диссертаций, защищенных по 
кафедре истории СССР, 15 посвя
щены советскому периоду, из 22 
диссертаций, защищенных по 
кафедре истории КЙСС, советско
му периоду посвящены ’ 18. В 
3 2 -х  диссертациях из 50 разраба
тываются вопросы истории Сиби
ри и Дальнего Востока.

Научно-исследовательская ра
бота историков Томска направле
на на изучение советского перио
да в истории Сибири и Дальнего 
Востока. Это отражено и в тема
тике докладов и научных сообще
ний томских историков на пред
стоящей научной конференции. В 
работе иркутской секции, которая 
будет обсуждать вопросы истории 
Сибири и Дальнего Востока до
октябрьского периода, принимают 
участие 10, а в работе томской 
секции, обсуждающей вопросы, 
относящиеся к советскому перио
ду, —  28  томских историков.

Научная конференция по исто
рии Сибири и Дальнего Востока 
привлекает внимание всех истори
ков страны. Она сыграет важную 
роль в развитии исторической 
науки в Сибири и на Дальнем Во
стоке, поможет историкам выпол
нить задачи, поставленные перед 
ними партией.

И. РАЗГОН, профессор.
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в  лесосеках Ингузетского леспромхоза хорошо на каждого рабочего в смену до 25- трудится малое комплексное звено тракториста Вла- Рпв. димира Наставко. Включившись в соцналистиче- -27 кубомет-На снимке (слева направо): тракторист Владимир _ .  Наставко, вальщик леса Александр Степанов н чо-ское соревнование по примеру каргасокских лесо- керовщнк Павел Кочкарев,заготовителей, звено довело комплексную выработку Фото Ф . Хитриневича.Когда не считают рубли,летят тысячи...
Зимой патока для томской конди

терской фабрики «Красная звезда» 
поступает в цистернах. Пока цистер
ны дойдут до Томска, их содержимое 
замерзает. Чтобы слить патоку, нуж
но разогреть цистерны. А это не таю 
то просто. На фабрике нет нужных 
для этого приспособлений, приходит
ся обращаться за помощью к руко
водителям Томской карандашной 
фабрики, а те не всегда сговорчивы. 
Пока идут разговоры, железнодорож
ники исправно начисляют штрафы за 
простой цистерн. И штрафы немалые.

Еще 4 декабря прошлого года, на
пример, на территорию карандаш
ной фабрики была доставлена ци
стерна с патокой. Многократно при
нимались за ее разогрев,-но столько 
же раз цистерну убирали с запасных 
путей, как только появлялись 
«свои » цистерны. Эта история затя
нулась на 70 дней. За простой ци
стерны фабрика была вынуждена за
платить 'железнодорожникам 78 ты 
сяч рублей.

Пятеро из дружной десятки
Девушки, приехавшие из Том

ска работать в колхоз имени Ка
линина Кожевниковского района, 
сразу почувствовали, что их в 
колхозе лсдали. Для них правление 
колхоза купило дом, а на следую
щий день определило на работу. 
Фая Помадкина пошла работать на 
птицеферму, Вера Ижболдина за
хотела выращивать телят, а Лари
са Иванова, сестры Лида и Галя 
Усовы пожелали стать доярками.

Птичница Ф. Помадкина и те

лятница В. Ижболдина сейчас ра
ботают самостоятельно. Вере по
могает телятница Нина Лукьяно
ва, которая трудится на ферме 
уже 8 лет.

—  Пока что мы учимся доить 
коров, —  рассказывает Лариса 
Иванова. —  Но и за время уче
ничества правление артели будет 
платить нам.

Учат девушек опытные доярки 
А. Понкратьева. Е. Рыль, 
М. Шнайдер. Отзываются они о 
своих ученицах с похвалой. Не бе

да, что они никогда не доили ко
ров, что-не умеют таскать на ви
лах сено. Главное —  старатель
ные.

С завода «Сибэлектромотор» в 
Кожевниковский район приехало 
10 человек. «Дружной десяткой» 
называли они себя, но здесь им 
пришлось разделиться. Й. Кали
нин, М. Кузьмина и В. Павловен 
поехали в колхоз имени Дзержин
ского. а 7 человек остались в селе 
Кожевникове. Пять из них работа
ют на фермах колхоза имени Ка
линина.

М. МАЛИНОВСКИЙ,

Директора карандашной фабрики 
тов. Качанова это мало волнует. Он 
считает, что оказывает лишь любез
ность соседу и вправе в любой мо
мент в ней отказать. Мало волнует 
такая бесхозяйственность и руково
дителей управления легкой промыш
ленности совнархоза. Они никак не 
могут договориться с руководителями 
комбината «Томлес», которым под
чинена карандашная фабрика, чтобы 
разогрев цистерн был не просто лю
безностью, а обязанностью. Тем бо
лее, что цистерны с патокой посту
пают на кондитерскую фабрику не 
так уж часто.

Простои цистерн приводят не толь
ко к большим штрафам, но и к сни
жению качества патоки.

Совнархозом не решен вопрос и со 
снабжением фабрики тарной дощеч
кой для изготовления ящиков. На 
1960  год, например, нарядов фабри
ке выделено на 3 тысячи кубометров 
тарной дощечки, а ее нужно почти 
вдвое больше. Приходится делать за
казы на изготовление тары артелям, 
а это обходится дорого. Только в 
прошлом году из-за этого было пере
расходовано 136  тысяч рублей.

На фабрике скопилось ' большое 
количество различных сверхнорма
тивных товаро-материальных ценно
стей. Здесь хранится много сахара, 
сгущенного молока, почему-то посту
пающего не в бочках, а расфасован
ным в банках по 41 0  граммов в 
каждой. Это не только удорожает 
стоимость сырья, но и требует 
дополнительных затрат на его пере
работку, так как нулсны дополни
тельные рабочие для вскрытия боль
шого количества жестяных банок.

Руководители фабрики и управле
ния легкой промышленности совнар

хоза мало беспокоятся об уменьше
нии сверхнормативных запасов, 
из-за которых заморожено более пя
ти миллионов государственных 
средств. *.

О том, как на фабрике вольно об
ращаются с государственными сред
ствами, свидетельствует и такой 
факт. В феврале этого года в Ленин
граде было изготовлено 1 .3 00  кило
граммов этикеток для конфет «Золо
той ключик». Их стоимость соста
вила 9 ,5  тысячи рублей. Руководи
тели фабрики решили доставить эту 
продукцию в Томск самолетами. Та
кая затея обошлась в 9 ,7  тысячи 
рублей. Разве это не своеобразный 
рекорд бесхозяйственности: тран
спортировка этикеток обошлась до
роже их стоимости!

Видимо, на кондитерской фабрике 
«Красная звезда»: и в управлении 
легкой промышленности совнархоза 
не любят считать рубли, а из-за это-; 
го на ветер летят многие тысячи го
сударственных средств.

' А. ГОРДЕЕВ, 
старший контролер-ревизор конт

рольно-ревизионного управления 
Министерства финансов РСФСР 

по Томской области.

Письма 
в редакцию

А воз
и ныне там...

Напротив нашего завода строится 
большой жилой массив из много-i 
этажных домов. Но темпы работ, 
взятые строителями УН Р-787, cBn-i 
детельствуют о том. что жилье рач 
бочие получат не,скоро.

Четвертый год возводят строите
ли 51-квартирный жилой дом и все 
еще не подвели его под крышу. Кол

лектив завода «Сибэлектромотор», 
чтобы ускорить строительство, в ав
густе прошлого года послал на эту 
стройку 47 рабочих, которые тру
дятся там и сейчас. Несколько раз 
комсомольцы завода выходили сюда 
на воскресники. Была оказана по
мощь и в распиловке леса.

Однако из-за слабого внимания к 
стройке руководителей строительно
го управления дом по-прежнему 
возводится очень медленно. Несколь
ко раз менялись сроки сдачи его в 
эксплуатацию, последний срок был 
назначен на четвертый квартал про
шлого года. Теперь он перенесен па 
третий квартал текущего года.

Но и этот срок сдачи строители 
поставили под угрозу срыва. Ежеме
сячно в . производственном отделе 
УНР-787 составляют графики про
изводства работ. Но графики эти не 
вьгаолняются, и ответственности за 
это никто не несет.

—  Мы не вьшолняем график и.з- 
за того, что предприятия треста 
«Стройдеталь» не обеспечивают нас 
железобетонными конструкциями на 
этот дом, —  говорят работники 
УН Р-787.

Это правда. Например, строители 
несколько месяцев не могут закон
чить кладку карниза, так как ра
ботники треста «Стройдеталь» не
додали сюда несколько карнизных 
плит.

Однако, ссылаясь на недостаток 
материалов и конструкций, строите
ли плохо 'организуют и отделочные 
работы.

Л. ХИЛЬНЕВИЧ,
начальник отдела капитального 

строительства завода «Сиб
электромотор».

ш т

Два билета... 
на одно место

Недавно к нам на завод принесли 
билеты из кинотеатра им. И. Черных. 
Многие работники, в том числе и мы 
с мужем. купили билеты на 
один из вечерних сеансов. Когда мы 
вошли в зал, то обнаружили, что 
места наши уже заняты. Владельцы 
этих мест показали нам точно такие 
же билеты, как и у  нас. Значит, на 
одни и те же места было продано 
по два билета.

Случаи, когда на одно и то же 
место продается несколько билетов, 
в кинотеатре имени И. Черных по
вторяются довольно часто.

Дирекции кинотеатра пора наве
сти порядок с продажей билетов.

Н. ТУРНО, 
депутат Томского горсовета.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И ЙГЛАВНОЕ НАПРАВЛЕНИЕ- СВЯЗЬ С ЖИЗНЬЮ

П. С К О Р О С П Е Л О В А , 
за в едую щ а я  каф едрой  

п ол и т эк он ом и и  Том ского  
уни верси т ет а

каждого экономиста творческого 
подхода к их решению.

В социалистическом обществе эко
номические законы действуют не- 
стихийно, а сознательно используют
ся людьми в экономической деятель
ности. организуемой социалистиче
ским государством. Поэтому глубокое 
изучение экономических законов 
социализма невозможно без изуче- 

^  ■ ния экономической политики госу-
дарства и партии, важнейших реше- 

Постановление Центрального Ко-I ний партйи и Правительства в об- 
митета ЕПСС «О задачах партийной | ласти экономического строительства, 
пропаганды в современных уело- j Результатом изучения существа и

характера действия того или иного 
экономического закона должно яв
ляться выявление конкретных пу
тей быстрейшего развития социали
стической экономики.

Пропаганда политической эконо
мии капитализма призвана на основе 
точных, ярких данных и аргументи
рованных выводов убеждать слуша
телей в обреченности капиталистиче
ского способа производства и необ-

мо своевременно обобщать его и обо- темам, наиболее трудно усваивае- 
гащать экономическую науку. Мно- мым студентами. Преподавате.чь 
гие вопросы политической экономии Р. А. Смирнова подготовит для об- 
социализма до сих  ̂ пор яв.чяются суждения на кафедре доклад «Как 
предметом дискуссий и требуют от подготовить и провести семинар по

И

ВИЯХ» с предельной четкостью опре
делило направление и методы нового 
подъема всей Идеологической рабо
ты в стране в период развернутого 
строительства коммунизма. Оно вос
принято работниками общественных 
наук, как боевая программа дейст
вий в их учебной. Воспитательной, 
общественной и научной работе.

В постановлении ЦЕ 'КПСС ука
зывается. что в современных усло

виях основное внимание пар
тийных организаций должно быть 
сосредоточено на пропаганде эко
номических • знаний, на глубоком 
изучении законов развития социа
листического способа производства, 
особенно путей создания материаль
но-технической базы коммунизма и 
да.чьнейшего совершенствования 
производственных отношений в горо
де и деревне.

Это ко многому обязывает кадры 
экономистов и в первую очередь ра
ботников кафедр политической эко
номии.

Требование приблизить пропаган
ду политической экономии к жизни 
не означает, как некоторые ошибоч
но полагают, подмены политической 
экономии конкретной экономикой.

Задача состоит в том, чтобы глуб
же изучать прежде всего современ
ные производственные отношения, 
особе.чно социалистические. Социа
листический способ производства 
развивается бурными темпами, опыт 
социалистического строительства на
капливается очень быстро, необходи-

ходимости социалистической револю
ции, в антинародной сущности поли
тики буржуазных государств, на
правляемой монополистическим ка
питалом.

Работники нашей кафедры, обсу
див постановление ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды в 
современных условиях», наметили 
ряд мер для устранения отмеченных 
в постановлении недостатков, имею
щих место и в работе нашей кафед
ры.

В учебной работе нам прежде 
всего необходимо повысить идейно
теоретический уровень преподава
ния политической экономии, преодо
леть элементы догматизма и форма
лизма в ее изучении студентами, 
отрыв от задач коммунистиче
ского строительства. Для этой 
цели намечено обсуяедать на за
седаниях кафедры и методических 
комиссий вопросы теории и методи
ки преподавания. В текущем семе
стре будут обсуждены пять лекци
онных тем. методические разработ
ки семинарских занятий по четырем

теме «Товарное производство и день
ги », а преподаватель А. Г. Мнаца- 
канвян обобщит опыт проведения се
минарских занятий по политэконо
мии социализма со студентами на 
предприятиях.

Кабинет политэкономии будет го
товить наглядные пособия, выстав
ки дополнительной литературы по 
очередным темам семинарских заня
тий, подбирать литературу, материа
лы по экономике Томской области, 
организовывать экскурсии студентов 
на предприятия.

Намечен ряд мер для улучшения 
работы со студентами заочного и 
вечернего отделений. Решено разра- 

Iботать методическое письмо, подго- 
1 товить ряд учебных пособий, про- 
• читать лекции и провести семинар
ские занятия для студентов-заочни- 
ков, проживающих в Томске и в 
пригородных районах. Это поможет 
им правильно организовать самостоя
тельное изучение политэкономии.

Мы намерены шире организовать 
взаимные посещения преподавателя
ми занятий, обсуждение стенограмм 
лекций. При этом главное внимание 
будет уделено не вообще 
лекционного мастерства того

Борются за почетное звание
Нам такой единицы 

не треОуется“

Хорошо трудится во втором году 
семилетки дружный коллектив ниж
него склада первого мастерского уча
стка Карбинского лесопункта Нибе- 
гинского леспромхоза. Все пять 
бригад' регулярно перевыполняют за
дания. В феврале коллектив сменные 
нормы выполнял в среднем на 1 6 0 —  
180 процентов.

Первенство в социалистическом 
соревновании завоевала бригада тов. 
Жгунова. Высоких показателей до
бились бригады тт. Мендика, Цидил- 
кина, Еунцова и Распопова. Выход 
деловой древесины в этих бригадах

составляет 90 процентов. Успехам в 
труде способствует производственная 
учеба рабочих. С разметчиками и 
десятниками нияснего склада регу
лярно проводятся занятия по изуче
нию ГОСТов в ь т у ск а  лесопродукции 
и правил разделки хлыстов на сорти
менты. Учебой руководит мастер 
тов. Гордт.

Недавно в коллективе состоялось 
собрание, на котором все комплекс
ные бригады решили бороться за 
почетное звание коллективов комму
нистического труда.

Ф. ТУРБИН.

Н а снимке: Мария Егоровна Истигечева — столяр цеха домостроения М ДО-132 Верхне- Кетекого района. Сменную норму она выполняет на 170— 180 процентов.Фото Ф . Хитриневича.

Под таким заголовком в №  35 газеты «Красное Знамя» в письме рабочего Кедровского лесопункта Парбигского леспромхоза А . Проселкова рассказывалось о том, что, несмотря на имеющиеся у тов. Проселкова специальности, он неоднократно в ущерб делу по вине дирекции переводился с одной работы на другую.Секретарь Парбигского райкома К П С С  тов. Мартемьянов сообщил нам, что указанные факты подтвердились. Дирекции Парбигского леспромхоза сделано замечание. В  настоящее время тов. Проселков имеет постоянную работу по специальности.
студенческих общежитиях, особенно 
в ленинские дни, вечера вопросов и 
ответов.

Постановление Центрального Ео- 
митета ЕПСС требует коренного 
улучшения научной работы кафедр 
общественных наук, преодоления 
отставания ее от практических за
дач хозяйственного и культурного 
строительства.

До последнего времени на нашей 
кафедре успешному развитию науч
ных исследований мешала их раз- 

разбору розненность. При составлении пла- 
или на на I9 6 0 -— 1965 гг. мы стреми-

иного преподавателя, а тщательному 
изучению и обобщению опыта чтения 
лекций и проведения семинаров но 
определенной теме курса или по от
дельному вопросу методики препода
вания.

В помощь пропагандистам села 
коллектив кафедры разработает ряд 
тем по политической экономии («П у
ти сближения двух форм социали
стической собственности». «Распре
деление материальных благ при со
циализме и коммунизме». «Развитие
В. И. Лепиным марксистской эконо
мической теории» и другие).

Принимаются меры для усиления 
воспитательной работы со студента
ми. В частности, намечено шире 
привлекать студентов к научной и 
пропагандистской работе кафедры, 
.пстивизировать работу научного 
студенческого кружка, организовать 
чтение лекций и проведение бесед в

лись избежать многотемности в на
учной работе. Большинство препода
вателей будет разрабатывать одну 
комплексную тему —  «Экономиче
ские связи между городом и дерев
ней ПРИ социализме».

Кроме того, в плане на 1 960  год 
намечена, комплексная тема «Эконо
мика колхозов Томской области». В 
подготовке этой монографии примут 
участие работники облплана и обл- 
сельхозуправления тт. Вьюков. Ку- 
рылева. Сильченко и другие. Пред
полагается дать анализ состояния 
производительности труда, себестои
мости, оплаты труда в колхозах об
ласти. обобщить положительный
опыт передовых колхозов в решении 
задач. выдвинутых декабрьским
Пленумом ПК КПСС, вскрыть резер-

наиболее крупных трудов советских 
и зарубежных экономистов. Большой 
интерес среди преподавателей вы
звали недавно обсужденные рефе
раты по книгам Вадиа и Мерчента 
«Экономические проблемы Индии» и 
Э. Хансена «Экономические циклы 
и национальный доход». До конца 
семестра предполагаем обсудить .ре
фераты по книгам А. Я. Кронрода 
«Общественный продукт и его 
структура при социализме». М. В. 
Калганова «Национальный доход», 
сборник статей «Земельная рента 
при социализме».

Работникам кафедры необходимо 
постоянно расширять свой кругозор 
не только по политической эконо
мии. но и в области смежных наук. 
Коллектив кафедры поставил перед 
собой задачу —  в течение одного —  
двух лет овладеть необходимым м::- 
нимумом знаний по экономической и 
математической статистике. Это не
обходимо для ведения научных ис
следований. Это поможет нам и при 
критическом разборе так на
зываемой эконометрики, которая по
лучает в последние годы все более 
широкое распространение среди бур
жуазных экономистов.

Еше в большей степени важно 
для преподавателей постоянное по
полнение знаний в области отрасле

вых экономик. Пропаганда марксист-
вы для более быстрого их решения. i ско-ленинской политической эко- 

Мы намерены активно участвовать ' номии может быть максимально при- 
в реферировании и рецензировании ближена к ясизни. если пропаган

дист свободно и полно владеет зн,а- 
ниями экономики промышленности, 
сельского хозяйства, транспорта, 
горговли.

В значительной степени этому 
способствует участие наших препо
давателей в работе на экономиче
ском отделении университета. K;i- 
федра осуществляет руководство 
курсовыми и дипломными работами 
студентов, чтение курса истории 
экономических учений. В будущем 
учебном году будет прочитан спец
курс по ценообразованию в услови
ях социалистической экономики.

Для улучшения научной работы 
кафедр политической экономии вузов 
Томска необходимо объединить их 
усилия д.чя разработки крупных ак
туальных тем. Сейчас кафедры рас
полагают большими возможностями 
для более эффективного ведения на
учной работы. Но они используются 
пока далеко не достаточно. Так, из 
43 преподавателей (в  том числе 14 
доцентов и кандидатов наук) в на
учной работе участвует меньше по
ловины.

Некоторые из них не могут само
стоятельно вести научную рабо
ту. а кандидаты наук не оказы
вают им в этом помощи. Научная 
продукция кафедр еще очень бедна. 
Из выполненных в последние голы 
работ наиболее крупными являются 
кандидатские диссертации. Но и их 
немного.

На кафедрах университета и Том

ского электромеханического инсти
тута инженеров железнодорожного 
транспорта проведена некоторая ра
бота по преодолению раздроблен
ности тематики научной рабо
ты. Но другим кафедрам еще 
предстоит немало сделать для реше
ния этой задачи. Из 34 тем, запла
нированных на 1960  год кафедрами 
вузов Томска, только три являются 
комплексными, то есть будут разра
батываться коллективами преподава
телей.

Нет контакта в научной работе и 
между кафедрами. До сих пор науч
ные конференции проводились, как 
правило, только в масштабе одного 
вуза. Целесообразнее их проводить 
в городском масштабе. Необходимо 
установить более тесную связь с ву
зами и научно-исследовательскими 
учреждениями других городов и, 
прежде всего ., с экономическими ин
ститутами Сибирского ( деления 
Академии наук СССР.

В последнее время крепнут связи 
научных работников с экономиста- 
ми-практиками в разработке отдель
ных. пока что небольших, вопросов 
экономического в'азвития нашей о б - ' 
ласти. Это творческое содружество 
надо всемерно расширять.

В период, развернутого строитель
ства коммунизма жизнь выдвигает 
много новых экономических проблем. 
Активно включиться в их разработ
ку —  ответственная и почетная за-̂  
дача советских экономистов.
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f  Трактор разгружает состав 1 З А  Р А С Ш И Р Е Н И Е  Т О Р Г О В Л И  
М Е Ж Д У  О Б О И М И  Г Е Р М А Н С К И М И  

Г О С У Д А Р С Т В А М И

^ !х а б а р о в с к и й  к р а й . Н а берег реки, где находится нижний склад Иннокентьевского леспромхоза, прибыл из тайги состав с лесом, разделанным на сортименты.Через несколько минут к составу подошел трактор ТДТ-60. Вот он развернулся и задним ходом приблизился к х’руженой платформе. Тракторист устанавливает погрузочный щит вплот« ную к платформе. Один из грузчиков охватывает тяговым тросом весь лес на платформе. Тракторист включает лебедку и затягивает пачку бревен потуже. Убираются вагонные стойки.Затем водитель снова включает лебедку, и весь лес с платформы перегружается на погрузочный щит трактора. Мащина направляется к месту складирования леса, где бревна укладываются в штабеля.Точно таким же способом разгружаются на нижнем складе и автолесовозы. Н а разгрузку и штабелевку теперь затрачиваются буквально считанные минуты. А  до недавнего времени эти процессы производились вручную и длились значительно дольш е.С  помощью трактора стало возможным делать штабеля более высокими. Значит сокращаются площади для складирования леса, в результате чего отпадает надобность строить дополнительные железнодорожные пути, прокладывать запасные «усы>.Раньше на разгрузке платформы было занято шесть человек, теперь ту же работу, но значительно быстрее, выполняют два человека.Подсчитано, что разгрузка и штабелевка каждого кубометра леса теперь обходятся в Иннокентьевском леспромхозе на 1 рубль 13 копеек дешевле, чем раньше. Применение на этой операции трактора’позволит экономить в год свыше ста тысяч рублей.Разгружать лес с узкоколейных платформ и лесовозов трелевочным трактором предложили рационализаторы слесари А . М . Верба, И . Т . Козлов, начальник производственного отдела И . А . Супрун и главный инженер Н . А . Савченко.Н а снимке: трелевочный трактор разгружает лес с платформы. (Фотохроника Т А С С ),

Б О Н Н , 8 марта. (Т А С С ). Западногерманские промышленные круги все больше сознают необходимость расширения деловых связей с Германской Демократической Республикой.В  сообщении из Дюссельдорфа газета «Франкфуртер рундшау» отмечает, что пожелание Г Д Р  об увеличении на длительное время поставок стали из Западной Германии -«совпадает с интересами сбы- таг> западногерманской металлургической промышленности.В  кругах западногерманской стальной промышленности, указывает газета, подчеркивают, что нужно, наконец, проявить инициа

тиву для устранения постоянных затруднений в межзональной торговле. Западные конкуренты Федеративной Республики, отмечает далее газета, стремятся установить деловые связи с Г Д Р , которая была раньше очень важным районом сбыта для рурской промышленности.. Газета сообщает, что на Лейпцигской ярмарке видные представители западногерманской металлургической промышленности вели с министром внешней и внутригер- манской торговли Г Д Р  Генрихом Р а у  беседы о расширении поставок стали в Г Д Р . При этом обсуждался вопрос о создании специальной комиссии экспертов.
,,Н аш е п ок ол ен и е  ож и л о

и п р озр ел о и

Н Ь Ю -Й О Р К , 8 марта. (Т А С С ). Н а юге Соединеяных Штатов усиливаются репрессии против участников студенческих «сидячих» демонстраций и общей борьбы негритянского населения против расовой сегрегации. По сообщению агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл, в Ю ж ны х штатах уже арестовано 436 негритянских студентов ■— участников демонстраций. И  «хотя негритянских студентов бросают в тюрьмы десятками, •— говорится в сообщении агентства, —  нет никаких признаков ослабления борьбы негров» против расовой дискриминации.Однако при попустительстве местных властей и полиции на юге все больше распоясываются расистские элементы.Как сообщило агентство Ассо- шиэйтед Пресс, вчера вечером в городе Хьюстоне (штат Техас) четыре куклуксклановца затащили 27-легнего негра Фелтона Тэрнера в лес, подвесили его за ноги к дереву и долго издевались над ним и избивали цепями. Затем расисты сорвали с него одежду и вырезали ножом на груди и животе три буквы «к » , что означает ку-клукс- клан.Применяемые полицией и расистами методы насилия против негров не могут подавить и запугать демонстрантов. И х мужество вызывает благоприятные отклики со
М еж дун а р одн ы е  

ж урналист ские премииП Р А Г А , 8 марта. (Т А С С ). Генеральный секретариат международной организации журналистов (МОШ) сообщил о присуждении международных журналистских премий. Эти премии учреждены последним конгрессом М О Ж , состоявшимся в Бухаресте в 1958 году, и впервые были присуждены год назад выдающемуся журналисту и национальному герою Греции Ма- нолису Глезосу, известному публицисту Мексики Ренато Ледуку и французскому буржуазному теоретику в области журналистики Ж аку Кайзеру. Мировая печать живо откликнулась на эту инициативу М О Ж .Международное жюри в составе г-жи Эльвиры Варгас (Мексика), Ван И  (Китай), М . А . Сиволобова (С С С Р ) и Ж ана Мориса Эрмана (Франция) рассмотрело кандидатуры на премии за 1959 год, представленные союзами журналистов различных стран, и единодушно решило присудить международные премии Анри Аллегу (Алжир), Ар- паду Сакаш ичу (Венгрия) и Ксуану Т х у  (Вьетнам).А нри Аллег (Салем) известен во

всем мире как автор книги «Допрос под пыткой», написанной им в алжирской тюрьме, где он заточен с 1957 года, несмотря на то, что органы французской юстиции до сих пор не в состоянии возбудить против него какого-либо судебного процесса. Само это произведение главного редактора разгромленной газеты «Альж е репюбликен», подвергнутого вскоре после незаконного ареста изуверским пыткам, является тягчайшим обвинительным актом против колониализма и колонизаторов. Ж урналистская и вся прогрессивная общественность все настойчивее требует освобождения мужественного борца за свободу алжирского народа.Арпад Сакашич — видный публицист и общественный деятель Венгрии. У ж е более полувека он активно сотрудничает в самых различных газетах и журналах в качестве автора очерков, статей, новелл, стихотворений, а также редактора и главного редактора. Два года назад, когда отмечалось пятидесятилетие его журналистской деятельности, он был единодушно избран председателем Союза венгерских журналистов. Сакашич

был президентом Венгерской Н ародной Республики, генеральным секретарем социал-демократической партии, а после объединения ее с Коммунистической партией — председателем Объединенной партии. Сейчас он является членом президиумов ряда общественных организаций и членом Бюро Всемирного Совета Мира.В  лице Ксуана Т ху представлена молодая национальная журналистика освобожденных стран Ю го-Восточной Азия. С  молодых лет Тху в качестве журналиста и политического деятеля активно участвует в демократическом движении в Индокитае. Редактируемая им газета «Кы у куок», являющаяся в настоящее время центральным органом Отечественного фронта Вьетнама, сыграла и играет большую роль в оов(^одительном движении вьетнамского народа, в его борьбе за мир, демократию и социализм. Одновременно Ксуан Т ху  возглавляет основанный в 1950 году Союз вьетнамских журналистов. Его авторитет столь высок, что он неизменно переизбирается председателем этого Союза,

I стороны прогрессивной обществен
ности страны.В  специальной статье, посвященной негритянским демонстрациям, газета «Вашингтон пост энд тайме геральд» в воскресном выпуске писала: «НегритярЛкие студенты юга '— это исполненные гнева молодые мужчины и женщины Америки.. Эти студенты понимают, что их действия вливаются в поток международного движения народов всего мира, которые добиваются и получают право на свободу».Большое восхищение борьба не гритянских студентов вызывает среди белых студентов Северных штатов С Ш А . За последнюю неделю они провели 50 демонстраций и собраний с пикетами в знак солидарности с негритянскими студентами. На митинге в Иеллоу-Сприн гее одна белая студентка из Антиохского колледжа, выступая в поддержку студенческих демонстраций на юге против расовой дискриминации, заявила: «Наш е, так называемое мертвое поколение ожило и прозрело».США посылают в Западную Германию два батальона, оснащенных ракетамиН Ь Ю -Й О Р К , 8 марта. (ТА СС). Министерство обороны объявило в Вашингтоне, что оно направляет в Западную Германию два батальона, вооруженных ракетами «Лакросс». Как сообщает агентство Ассошиэйтед Пресс, ракеты «Лакросс» работают на твердом топливе и запускаются с обычных армейских грузовиков. И х боеголовки могут быть снабжены ядерны- ми или обычными зарядами. i

Гнев и возмущение 
народа КубыГ А В А Н А , а марта. (Т А С С ). К убинский народ гневно протестует против диверсии, приведшей к взрыву на французском пароходе «Ле кувр», который доставил на Кубу оружие и. боеприпасы для революционной армии. По всей стране проходят митинги и демонстрации протеста против преступного акта врагов свободы и независимости Кубы, повлекшего за собой гибель и тяжелые ранения сотен людей и причинившего большой материальный ущерб, оценивающийся, как сообщает газета «Диа- рио насьональ», в 15 миллионов долларов.В  то же время кубинские трудящиеся заявляют, что они теснее сплотят свои ряды вокруг революционного правительства, будут до последней капли крови защищать свободу своей родины. В  заявлении профсоюза портовых рабочих говорится, в частности: «М ы , как и весь народ, в трауре. Но в этом огромном горе мы черпаем новые силы для дальнейшей борьбы за свободу. С  Фиделем и революцией —  или смерть!».Сейчас по всей стране поднялась новая волна патриотического движения по сбору средств на оружие и самолеты для защиты республики.

ОЛИМПИЙЦЫ—В ТОМСКЕВчера в Томск на всесоюзные Томского трамплина по прыжкам идвоеборью, а также сильнейший прыгун страны Коба Цакадзе.Группу возглавляет Виктор Александрович Андреев — председатель лыжной федерации С оветского Союза.Ожидается приезд Николая К аменского и Николая Ш амова, вошедших в сильнейшую десятку прыгунов мира.

соревнования по прыжкам с трамплина и двоеборью прибыла группа спортсменов — участников V III  зимних Олимпийских игр в Скво Вэлли, а также другие видные спортсмены страны. Среди них — двоеборцы Николай Гусаков, занявший третье место в Скво Вэлли, Дмитрий Кочкин, занявший пятое место, Михаил Пряхин, выигравший в прошлом году приз
На международные 

соревнования—в Иркутск12 марта на катке города Иркутска состоятся международные соревнования по конькобежному спорту между спортсменами Сибири, Дальнего Востока и Китая.
Среди конькобежцев, защищающих честь нашей страны, — томич мастер спорта Юрий ■ Тюменч цев. .

Новая расправа над 
Манолисом ГлезосомА Ф И Н Ы , 8 марта. (Т А С С ). Несмотря на полностью доказанную в ходе суда необоснованность обвинения, афинский уголовный суд приговорил Манолиса Глезоса к 7 месяцам тюремного заключения и директора газеты «Авги» —  к 5 месяцам тюремного заключения. Газета «Авги» лишена на месяц права пользования газетной бумагой на льготных условиях.Это решение не только увеличивает срок тюремного заключения М . Глезоса, оно затрудняет борьбу за отмену приговора военного суда и лишает его права критики этого приговора.Приговор суда создает опасный прецедент. Отныне любая газета или политический деятель, которые будут критиковать решение военного суда, могут быть произвольно осуждены властями по обвинению «в оскорблении властей правосудия». Тем самым серьезно ущемляется свобода печати в Греции.В  ходе суда видные общественные и политические деятели, вы- ступивщие на суде, полностью разоблачили цели и несправедливый характер преследования национального героя Греции Глезоса и других демократов,

Областная зимняя 
спартакиадав  последний день соревнований по лыжному спорту в зачет зимней областной спартакиады состоялись гонки для мужчин на тридцать и пятьдесят километров и на десять километров для женщин.Н а самой длинной и трудной дистанции борьба за первое место разгорелась в основном между мастером спорта в. Толмачевым (университет) и В . Бойдаченко («Труд-Ш »). Предстаритель третьей команды общества «Труд» уже после первых десяти километров выиграл у  своего опытного противника 40 секунд. С  каждым кругом разрыв этот увеличивался: после тридцати километров он составлял полторы минуты. Н а последних двадцати километрах В . Толмачев пытался сделать все, чтобы отыграть потерянное время, но было уже поздно. В . Бойдаченко финишировал с результатом 3 часа 9 минут 37 секунд. Это на 15 се. К5'нд лучш е, чем у мастера спорта В . « Толмачева —  десятикратного чемпиона области на этой дистанции.В  гонке на 30 километров победил В . Клемин — представитель третьей команды общества «Труд». Он прошел дистанцию за 1 час 46 минут 35 секунд. Второе место занял так ж е, как в гонках на 15 километров, Г . Солдатенко («Спартак»), третье ~  Б . Андреев (педа-
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H a юге Западной Германии закончились маневры американских и западногерманских войск, в ко . торых участвовало 60 тысяч человек. Боевые учения проводились с условным применением атомного оружия. В  результате маневров 10 человек было убито, материальный ущерб исчисляется примерно в 6 миллионов марок.В  качестве наблюдателей на маневрах присутствовали бывшие фашистские генералы Шпейдель и Хойзингер.Н а снимке: разрушенный во время маневров дом в Гальмюнце у Регенсбурга.(Фотохроника Т А С С ).
■к.

готический институт),У  женщин десятикилометровую гонку выиграла спартаковка Лидия Даниленко. Это ее третья победа в зимней спартакиаде. Две первые ее победы были —■ в гонках на пять километров и в эстафете 4'><̂ 5 километров.Итак, можно подвести некоторые итоги областной зимней спар. такиады, потому что остались только встречи по хоккею.Первую группу (учитывается конькобежный, лыжный и мотоспорт) возглавляют спортсмены Томского политехнического института, набравшие 9,5 очка. Далее идут представители спортивных коллективов университета —  11,5 очка и педагогического института '— 13 очков.Во второй группе (учитывается конькобежный, лыжный спорт и городки) лидируют представители общества «Труд» — 7,75 очка. Далеко позади остались динамовч цы и спартаковцы.
Шахматный 

чемпионат города 
ТомскаПосле девяти туров положение в лидирующей группе таково: Иванов («Теплоэлектропроект») —■ 5,5 очка из 6 при одной отложенной партии, Рыков (завод резиновой обуви) •— 5 ,5  из 7, Злобин (ст. Томск-П) — 5 из 7, Погорелов («Труд») — 4,5 из 7 , Браславский (ТПИ) 4 из 7.

И З В Е Щ Е Н И Е10 марта, в 2 часа дня, в Доме партийного просвещения Томского горкома К П С С  состоится семинар пропагандистов сети партийного просвещения и комсомольской сети политпросвещения.П О Г О Д АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 10 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, по крайним восточным районам без осадков, по остальным — снег, метель, ветер юго-западный, по крайним восточным районам 5 — 10 метров в секунду, по остальным— ; 7— 12 метров в секунду, температура 6 — 11 градусов мороза.
Редактор В , А . К У З Ь М И Ч Е В .

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова 10 марта —  «Лиса и виноград». Начало спектакля в 8 часов вечера.
Кинотеатр имени М . Горького10 марта — новый художественный фильм «Приключение в Герольштейне». Сеансы: 8-40, 10-25, 12-10, 1-55, 3-40, 5-30,7-20, 9-10, 11-00.Зал кинохроники 10 марта —  новые документальные фильмы: « Н . С . Хрущ ев на Украине», «Н а кубок Европы по футболу», «Глухой неведомой тайгой», «Таких, как они, миллионы ». Сеансы; 9-00. 10-00. 11-05, 5-20, 6-25.Художественный фильм «Летят журавли». Сеансы: 12-10, 1-50,3-35 , 7-30, 9-15, 11-00.Кинотеатр имени И . Черных 10 марта. Большой зал— новая музыкальная кинокомедия «П ри. ключение в Герольштейне». Сеансы: 9 , 10-45. 12-30, 2-15, 4 , 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал —  «Орел 101». Сеансы: 9 , 10-30, 12, 1-30, 3 , 4-30, 6 , 7-30, 9 , 10-30.Клуб имени Сталина 10 марта —' «Я  ищ у тебя». С еансы: 3-10, 5 , 6-50, 8-40, 10-30.

Четверг, 10 марта.19.00. Для школьников. «Откуда. как и почему?». 19.50. За- р ^ е ж н а я  оперная музыка. 20.20. «Последние известия». 20.30. Х у дожественный фильм «И х вел Сун Ц зин.ш и».

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический институт имени С. М. Кирова
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на замещение:1) штатной должности профессора, заведующего кафедройконструирования и технологии производства радиоаппаратуры:2) вакантных должностей: а) заведующих кафедрами (профессоров или доцентов): оборудования и технологии сварочного производства; автоматизации теплоэнергетических процессов промышленных предприятий; промышленной электроники; математических и счетнорешающих приборов и устройств; радиационной химии; б) профессора кафедры физики.Срок конкурса — один месяц со дня опубликования.Заявления с приложением соответствующих документов направлять на имя директора института пО адресу; г . Томск, проспект имени Ленина, 30.

Институт физики Сибирского отделения 
Академии наук СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМв основную аспирантуру на 1960 год по специальностям: физика магнитных явлений, биофизика, эмиссионная спектроскопия, кристаллофизика.Прием документов производится до 25 мая.Приемные экзамены с  1 по 20 июня.Адрес института: г. Красноярск, улица Карла М аркса, 42, телефон 72-84.
Типографии №  Г полиграфизда- та требуется заведующий складом.Обращаться: г. Томск, улица Советская, 47, к директору. 2— 1Томскому лесотехническому техникуму требуется главный бухгалтер.Обращаться: г . Томск, улица Карла М аркса, 22. 2— 1

Томскому областному управлению Министерства связи требуется на постоянную работу в .Туган- СК0 Й конторе связи старший бухгалтер.Квартирой обеспечивается.Обращаться: г. Томск, улица Крылова, 21, комната 12,

Клиникам Томского медицинского института срочно требуются; медицинские сестры, счетовод и возчик.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 38, отдел кадров клиник. 2— 1Тресту «Томскстрой» требуется на постоянную или временную работу бухгалтер.ревизор. знакомый со строительным учетом.Обращаться: г . Томск, улица Белинского, 21-а, отдел кадров.
2 — 1Томскому научно-исследовательскому институту вакцин и сывороток требуются инженеры-строители и кочегары.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 32, отдел кадров.
2 — 1Требуются рабочие разных специальностей.Здесь же требуется опытный инженер-технолог по холодной обработке металлов.Обращаться: г. Томск, улица Чуйская, 21, телефон 59-61, отдел кадров. 3 — 2Городскому отделу «Союзпечати» для передвижной торговли периодической печатью требуется работник, имеющий права на вождение мотороллера.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 80. 2— 2Согласно решению Томскогосовнархоза от 4 марта 1960 года за №  94, отдел материально-технического снабжения треста «Том- лесжелдорстрой» ликвидируется.Все претензии принимаются до 20 марта 1960 года.Государственному подшипниковому заводу требуются рабочие всех специальностей и ученики.Обращаться: г. Томск. Северный городок, корпус 9 , отдел кадров, приемные дни: вторник, среда и пятница. 4 — 4

Шривялхлется шодшиска
на областную газету „КРАСНОЕ ЗНАМЯ“

на II квартал 1960 года.Подписка принимается городскими и районными отделениями связи, уполномоченными по подписке на предприятиях, в учреждениях, колхозах, Р Т С , на стройках и в учебных заведениях.ТОВАРИЩИ! Выписывайте областную газету „Красное Знамя .  Облсоюзпечать. ^

ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИЙ КОЛХОЗОВ!Принадлежащие колхозам тракторы, двигатели, сельскохозяйственные машины и орудия, автомобили, тягачи, мотоциклы, катера, моторные лодки и другие механизированные транспортные средства, которые ранее были застрахованы по обязательному окладному страхованию, с 1 января 1960 года могут быть застрахованы только по добровольному страхованию.Правления колхозов! Заключайте договоры добровольного страхования сельскохозяйственной техники и механизированных транспортных средств!Для получения справок и заключения договоров обращайтесь в инспекции государственного страхования.Управление государственного страхования по Томской области.
Томскому лесхозу требуются шофер и лесники.Обращаться: г. Томск, улица Заторная, 21.Конструкторско - технологическому бюро облпромсовета требуются инженеры и техники: конструкторы, механики, технологи, химики и швейники.Обращаться: г . Томск, переулок Татарский, 2 2 .

Томской лесоустроительной экспедиции требуются машинистки.Обращаться: г . Томск, улица Белинского, 14, телефон 3 2 .6 7 .Томскому политехническому институту требуются в проблемную лабораторию резания металлов: младший научный сотрудник, инженер, старший лаборант.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 3 0 , отдел кадров, с 3-х часов дня. 2 ___1

Коллектив учителей и уча« щихся школы №  48 г. Томска с глубоким прискорбием изве« щает о смерти учительницыС Е Р И К О В О И  Валентины Андреевныи выражает соболезнование родным и близким покойной.
У Н Р -74 0  срочно требуются: инженеры и техники-дорожникн, строители и сантехники на должности начальника и старшего инженера в производственно-технический отдел, мастеров, прорабов и старших прорабов, а также требуются рабочие, землекопы-сантехнн- ки, плотники, бетонщики в  разнорабочие на строительные работы.Нуждающиеся обеспечиваются квартирами и общежитием.Обращаться: г. Томск, поселок Вактин. У Н Р -7 4 0 , телефон 29-74.3 — 2Гр-ка Федотенкова Тамара Михайловна, проживающая в г. Томске, улица Усть-Керепеть, 116, кв. 1, возбуждает дело о расторжении брака с "гр-ном Федотенко- вым Анатолием Григорьевичем, проживающим в г. Томске, улица Обская, 38, кв. 4 .Дело подлежит рассмотрению в народном суде .7-го участка города Т о м ск а .,

Гр-ка Лугачева Наталья Кузьминична, проживающая в г. Томске, поселок спичечной фабрики «Сибирь», улица Космодемьянской, 1-6, кв. 11, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Лугаче- вым Александром Дмитриевичем, проживающим в Томской области, Молчановский район, деревня Майкове,Дело подлежит рассмотрению в народном суде 9-го участка города Томска. 47-45, отдела объявлений
К300757 Томск, тип. №  2 «Краевое Знамя;».
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